

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 de Febr. 10 Estrang. y Uti. 24

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion calle del Rubio, núm. 25

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid ó cualquier otro punto de España, o por el valor de los billetes de ferrocarril de las administraciones de ferrocarril, o en el de los correos, que no se servirá en los puntos de entrega.

AÑO XVI. -- NUM. 1.936 DE LA MAÑANA MADRID. MARTES 22 DE SETIEMBRE DE 1895. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25

PRIMERA EDICION

La Gaceta de ayer publicó un real decreto, de conformidad con lo propuesto por el consejo de Estado y de acuerdo con el Consejo de ministros, disponiendo que el cargo de representante fiscal del Consejo de Estado será incompatible con el ejercicio de la abogacía.

Por real orden de 12 de setiembre se ha dispuesto que para hacerse estampaciones de grabados ó de otra cualquier clase en la caligrafía de la imprenta nacional se necesita el permiso del ministerio de la Gobernación; que los que desearan hacerlas lo solicitarán por medio de instancia, la clase de obra y número de ejemplares que deben tirarse; que dichas instancias habrán de remitirse necesariamente por conducto del administrador general de la imprenta nacional, el cual acompañará informe detallado sobre la posibilidad de hacerla á la preferencia que merezcan sobre los trabajos pendientes en el departamento de la caligrafía; que las personas ó corporaciones autorizadas para hacer las estampaciones dichas satisfarán los gastos que ocasionen estos trabajos, sin abanzar nada por concepto de garantía; que si los artistas quisieren solo sacar pruebas de las obras que graban, adquirirán por escrito al administrador de la imprenta nacional, el cual, después de oír el parecer del negociado de impresiones y estampaciones, podrá conceder el permiso. Este servicio será gratuito.

El gobernador capitán general de Cuba participa al Excmo. Sr. ministro de Ultramar en 30 de agosto último que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario es satisfactorio.

El consúl general de España en Lisboa ha remitido al ministerio de Estado una lista de los súbditos españoles que han fallecido últimamente en aquella capital.

Han sido nombrados, segundo jefe del departamento del Ferrol, el jefe de escuadra D. Luis Jorgans y Pardo; del de Cádiz, el de igual clase D. Juan de Dios Ramos Izquierdo; y comandante general del arsenal del Ferrol, el de la misma clase D. Rafael Tavera y Nuñez.

La suscripción nacional para alivio de las desgracias de Manila ascendió ayer á 2.143.367 rs.

Antes de ingresar en la caja de ahorros de esta corte 135.300 rs., producto de 2.308 imposiciones, y se devolvieron 172.046 rs. 43 cént.

Los embajadores anamitas llaman mucho la atención en París por el extraordinario de sus personas, costumbres y vestidos. Solamente los mandarines gastan zapatos, que allí es un signo aristocrático de gran lujo y distinción. Los de la comitiva van descalzos. Para todos es muy frío el clima de París.

En Suecia se ha descubierto una montaña magnética, muy rica de este mineral.

Acaba de hacerse un invento que aumentará en una tercera parte la rapidez de las buques de vapor disminuyéndose el gasto de combustible. En Francia se está construyendo ya un vapor con las condiciones necesarias para hacer el ensayo.

Según dicen de Villalon, se trabaja con actividad en las carreteras de dicha villa á Beçilla y Villarramiel. Esta última parece que quedará concluida en todo el mes próximo.

El precio de la carne ha tenido en Sevilla un aumento de seis cuartos en libra, siendo tan subido ya, que las gentes pobres se ven precisadas á abstenerse de comerla.

La empresa del ferro-carril del Norte, con objeto de simplificar el servicio en la línea de Valladolid á Madrid, y mientras dispone el servicio de invierno, ha pedido autorización al gobierno para suprimir los trenes de viajeros núms. 12 y 17, que son: el que ahora sale de aquella ciudad para Madrid á las 4,03 de la tarde, con el título de directo, y llega á Madrid á las 10,37 de la noche, y el que sale de Madrid á las 11 de la noche, y llega á aquella ciudad á las 6,22 de la mañana. También quedarán suprimidos algunos trenes de mercancías, evitando en lo posible que circulen estos durante la noche por la parte de Guadarrama, según dice *El Norte de Castilla*.

El 17 se suspendió en Málaga la vista de la causa que se ha seguido sobre conspiración democrática y que debía tener lugar según anunciáramos. No sabemos por qué haya sido esta suspensión.

Sabemos que el señor arzobispo de Toledo se ha servido dar la suma de 10.000 reales para la obra de los terrenos, que tanto interesa á la población de Ciudad-Real el que tenga pronto y cumplido término.

Nuestro correspondiente de Hellin nos dice que la feria está sumamente concurrida y que menudean los negocios por lo que están de enherbana las feriantes. Los to-

res han sido los buenos, habiéndose portado bien la cuadrilla, con especialidad el Tato y el Cúco que llenaron los deseos del numeroso público que concurrió al circo farrino.

Parece que dentro de pocos días se empezará á formar de orden del ayuntamiento de Bilbao, competentemente autorizado por el gobierno de S. M., un padrón general del vecindario bilbaíno, con clasificación de los nombres, profesiones, industrias que ejercen y otras circunstancias de cada vecino. Una vez de terminado este trabajo que será de no poco provecho para la estadística vecinal y de riqueza de la mencionada villa, el mismo ayuntamiento entrará en la clasificación del vecindario, para que con arreglo á las fortunas y trato de cada habitante, imponga una derrama ó contribución que sirva para atender á las deudas contraídas por el municipio con motivo de la suscripción al ferro-carril, de los gastos de la guerra de Marruecos y de otras atenciones que tiene que cubrir, como el adquinado de sus calles y diferentes obras de utilidad pública.

Por indisposición de D. Tirso Obregon se ha suspendido ayer la representación en el teatro de la Zarzuela de la ópera étnica *La Hija del regimiento*. Se pondrá en escena tan pronto como se alivie el citado artista.

Hoy habrá una gran función en el circo del Príncipe Alfonso, á beneficio del artista Antonio Winling.

La noche del miércoles próximo tendrá lugar en el circo de Mr. Price una brillante función á beneficio de la casa de Misericordia de Santa Isabel. No dudamos que con esta ocasión el pueblo de Madrid dará una prueba mas de interés que siempre manifiesta en obsequio de los desvalidos.

En el mismo circo han vuelto á presentarse los elefantes Delhi y Zara. Trabajarán solamente en tres funciones segun se anuncia y esta noche es la primera.

Los periódicos franceses de París aplauden la fusión de la línea de Mérida á Sevilla, recientemente adjudicada al señor D. Luis Guilben, director de la compañía general de Crédito en España, con la de Sevilla á Jerez y Cádiz, que hace ya algunos años se halla en explotación. El tráfico hecho por esta línea, hasta ahora, ha sido todavía un tráfico puramente local; este y es no obstante, gracias á la riqueza de los puntos que su trayecto recorre, ocupa, en el cuadro de los ingresos de los ferrocarriles españoles, uno de los primeros puestos. Su fusión, con la de Mérida á Sevilla, va á convertirla de ramal de una gran arteria, en la parte mas importante de una línea que mañana pedirá llegar á ser segunda línea directa de Madrid á Cádiz. Si á consecuencia de este desarrollo llega á absorber en el porvenir una parte de los trasportes de otras líneas, es de esperar que sus ingresos aumenten de una manera notable, y que sus acciones, que se cotizan en la Bolsa de París á la par, tengan de un momento á otro un alza digna de consignarse. Así lo cree *Le Concellier* y lo confirma nuestro colega *La Gaceta de los Caminos de Hierro*.

El 30 de octubre próximo se adjudicará en pública subasta en la forma y sitios de costumbre las obras de nueva construcción de la carretera de Penaferrada á Orreaga, entre Penaferrada y el río Ferreiro, cuyo presupuesto de contrata es de 3.446.514,71 reales.

El 16 del mismo se bastarán en igual forma las obras de reparación de la carretera de segundo orden de Toledo á Ciudad-Real, en su travesía por la primera de estas capitales, cuyo presupuesto asciende á rs. vn. 212.387,81.

La Gaceta publicó ayer un curioso artículo del Sr. Payals de la Bastida explicando y defendiendo las ventajas de la numeración decenal, é indicando un nuevo sistema de expresar los números con una silaba de dos letras por cada una ó dos palabras de las que se emplean por el método conocido hasta ahora.

Desde el 25 al 30 del corriente deberán presentar en el gobierno militar los certificados de existencia para su autorización los señores jefes y oficiales retirados, pensionistas de guerra y demás clases que perciban sueldos por dicho ramo.

En el *Diario* de ayer se ofrecían nada menos que 10.000 reales por la cesion de un abono á palco-plata ó bajo. Es posible que no haya quien acepte la prima.

Es notable la tolerancia que manifiestan los indios de las praderas del Oeste en los Estados Unidos con el telégrafo transcontinental. Los indios rojos solo tratan de inquietar y molestar á los blancos, de todos los modos posibles é imposibles, y parece que los postes y los hilos del telégrafo, no estarían seguros entre ellos. Sin embargo, hasta ahora ninguna de ellas han hecho á ciencia cierta, y para explicar esta tolerancia, refieren los diarios americanos lo que sigue: Cuando se empezó á poner los postes del telégrafo, los indios procedieron inmediatamente á derribarlos, bajo el pretexto de que se trataba de formar un cercado para detener á los bisontes. Entonces se recurrió á la diplomacia y se aseguró á los indios,

que á lo largo de aquellos hilos viajaba desde un Océano á otro el espíritu de su abuelo de Washington; pero no lo creían, y trató de hacer uso de medios sorprendentes. Se invitó á los indios que estaban presentes con su jefe á la cabeza, á que colocaran las manos sobre el hilo, el cual había sido puesto anteriormente en contacto con una fuerte batería galvánica. Cuando los indios aproximaron los dedos se puso en juego la batería y todos recibieron un choque simultáneo, que les llenó de terror y los convenció. Desde aquel día, es imposible, ni aun á precio de oro, persuadir á un indio á que arranque un poste, ó á que corte un hilo telegráfico.

La empresa del ferro-carril de Málaga á Córdoba, ha suprimido la inauguración oficial, porque como tal se consideró la que se verificó cuando SS. MM. visitaron á aquella ciudad; pero invitó particularmente á las autoridades y personas notables, y con ellas hizo una escursión, regresando luego á la capital y obsequiándolas con un gran banquete. La mesa estaba elegantemente cubierta, y fué perfectamente servida. Abundaron los manjares delicados, los vinos esquisitos, las frutas deliciosas, los dulces y confituras de todas clases. Llegada la hora de los brindis lo hizo primero el gobernador por la Reina; hizo mérito de la inauguración oficial que tuvo lugar cuando la venida de SS. MM.; y establecido un perfecto parangón entre la primera y segunda Isabel, á cuyas soberanías ha tenido Málaga la fortuna de albergar en su seno, manifestó que si á la una fué debida la civilización moral, á la otra debe España el material, que con ayuda de la primera la va enluciendo. Siguió multitud de brindis de los señores Loring, Alcalde, señor obispo, gobernador militar interino, Bradia, Rando (D. Félix) Casado, Martínez de Aguilar, Briz, Franguelo, Carvajal y otros señores, y en los que se expresaron los mas ardientes deseos por la prosperidad del país, de aquella provincia, de la empresa del ferro-carril, por la paz, por la unión de Francia y España, á fin de que marchen siempre á la cabeza de la civilización, por el prodigioso invento que es el propagador de ella y otros objetos no menos nobles y laudables. También se tributó un gratísimo recuerdo á algunos señores ausentes que tantos esfuerzos han hecho á favor de aquella línea férrea. Como son los señores marques del Duero, Cánovas del Castillo, Guerciola y otros.

Ampliando las noticias que publicamos el 20 referentes al establecimiento de una línea telegráfica provincial en Córdoba, podemos manifestar que esta partirá de la estación de telégrafos de Córdoba é irá por Posadas, la Rambla, Montilla, Luena, Cabra, Bujalance, Montoro, Pozoblanco, Hinojosa y Fuente-Obejuna. De Montilla partirá un ramal á Aguilar; de Cabra otro á Rute y Priego, y de Baena otro á Castro, que vendrá á parar á la capital, quedando de esta modo telegráficamente enlazadas todas las poblaciones importantes de la provincia.

El 17 por la mañana llegó de Melilla al puerto de Málaga el vapor de guerra *Alerta*, y por él se sabe que no ocurría novedad en aquella plaza y sus inmediaciones, no habiéndose vuelto á presentar los moros en son de guerra después de los deplorables acontecimientos conocidos de nuestros lectores.

El martes en la tarde fué acometido mas allá de Bombichar, Málaga, por varios hombres armados, el pagador de la casa inglesa que tiene á su cargo la construcción de los túneles de aquel ferro-carril, que iba acompañado de otros dos hombres y todos armados de revólveres, robándole la cantidad de unos ochocientos que llevaba para pago de los trabajadores. Los acometidos no tuvieron lugar de defenderse, pues fué una verdadera sorpresa la que experimentaron. Se hacen esquisitas diligencias en busca de los autores de este delito, y se dice que han sido presos dos hombres sospechosos, los que se cree sean cómplices en el robo referido, habiéndose encontrado en poder de cada uno la cantidad de 14.000 reales, que es á la que se supone han debido partir.

Ha aparecido ya el primer número del periódico que con el título de *El Fomento de España* dirige nuestro apreciable amigo D. Julio Nombela. Tanto por sus condiciones tipográficas cuanto por el objeto de su publicación, perfectamente desempeñado, es digno de fijar la atención pública. Por nuestra parte deseamos prosperar y larga vida á nuestro nuevo colega.

Las últimas noticias de Panamá y de Valparaiso dan noticia de los Estados de la América central. En San Salvador el doctor Dueñas había sido nombrado presidente provisional por el general Carrera que manda las fuerzas de Guatemala. El doctor Dueñas ha firmado ya su ministerio. El general Barrios, situado en la capital, no estaba en comunicación de la costa sino por el puerto de la Libertad. Las tropas llegadas de Nicaragua se habían apoderado de San Miguel y ocupado á Choluteca.

—En Costa-Rica el presidente Jimenez

había disuelto el cuerpo legislativo, lo que causaba grande efervescencia en aquella población.

—En Valparaiso se preocupaban grandemente de la guerra con Bolivia, atendiendo al enorme déficit que experimentaba la hacienda. Los araucanos amenazaban ademas la frontera del Sur.

Según la plantilla aprobada para formar las secciones de la intervencion general militar central y de distritos, se compondrán de un subintendente con 400 reales mensuales de gratificación, 83 jefes de negociado con 280, y 12 auxiliares con 800.

Las últimas noticias de París referentes á modas de señora recomiendan los tafetanes de medios colores, como las telas llamadas á tener mas aceptación entre las elegantes para trajes un poco esmerados. La popelina escocesa y la lisa están mas en moda para vestidos mas sencillos. Las señoras de la alta aristocracia prefieren para vestidos de mucho lujo el moiré antiguo y el terciopelo.

—Los adornos de todos estos vestidos se hacen con tiras de terciopelo, con rizaditos, con pequeños volantes, y sobre todo, con pasamanería, que será lo mas aceptado en la próxima estación.

—Respecto á hechuras, la moda se divide entre los cuerpos de punta de chaleco y los cuerpos con aldetas postillón. Entre estos últimos es muy elegante uno cuya aldetas forma tres pequeñas puntas redondeadas y adornadas con un rizadito de tafetan muy estrecho; el delantero de esta clase de cuerpos se corta generalmente de hechura de peto.

—Los cuerpos de los vestidos de baile se hacen escotados y con triple peto por delante.

—Entre los modelos de nuevos trajes hechos por las modistas de París, es notable un vestido de tafetan azul de Méjico, cuya faldita está adornada hasta la altura de las rodillas con encañonados estrechos de tafetan azul mas oscuro, á los que sirven de cabeza cinco tiras de terciopelo negro muy estrecho, formando puntas; cuerpo con peto por delante, y con aldetas postillón por detrás; la aldetas lleva alrededor un pequeño encañonado semejante al de la faldita; las mangas son semi-ajustadas y de hechura de code, y tienen en su terminación tres encañonados iguales á los de la faldita.

—En abrigos no puede indicarse con seguridad cuáles serán los modelos mas adoptados, pero los mas en moda en la actualidad son las talmas escocesas con dibujo á grandes cuadros: unas son encañonadas y negras, otras, negras y blancas; en fin, hay tal variedad en la combinación de los colores, que sería larga y difícil tarea el enumerarlas. Estas talmas se adornan en los hombros con una tira de felpilla figurando hombrera cuadrada; una tira de felpilla del color que mas domina en la tela, adorna tambien los bordes de estas talmas.

En Valencia háse abierto una nueva carnicería al estilo de Francia, en la que se expendan las carnes perfectamente desangradas y á precios varies, segun la clase. El local dicen que está adornado con gran lujo, viéndose en él espejos y mesas de grandes proporciones.

Dicen de Tarragona que en el Priorato se han comprado con destino al comercio de aquella población todas las avas mescal que los propietarios han querido enagenar, con objeto de confectar el vino mescal para expedirlo en botellas. Aunque la cantidad no creemos haya pagado de 900 arrobas, la circunstancia de haberlas pagado al precio de 20 rs. arroba en el campo, teniendo que transportarlas allí de cuenta del comprador, da una idea de lo que sacarían los propietarios que se dedicasen á la elaboración de vinos finos, ó sea para embotellar, como se practica en Andalucía, y se hizo todo en Francia.

Desde el 24 del corriente quedará modificado el servicio de trenes del ferro-carril del Norte, saliendo de Madrid á las cinco y media de la mañana un tren mixto para Burgos; á las ocho otro para el Escorial; á las nueve, en los dias de fiesta, otro para las Navas; á las diez el tren espres para toda la línea; á las diez y media otro de recreo para el Escorial, en los dias festivos; á las seis y media de la tarde otro para el Escorial, y á las nueve el tren-correo. En cambio llegarán á Madrid: el espres, á las seis y cinco minutos de la tarde; el mixto de Burgos, á las siete y cinco minutos; á las ocho y cincuenta minutos otro mixto procedente del Escorial; á las tres y media de la mañana el tren-correo; á las ocho y nueve otro mixto del Escorial; á las diez y siete minutos el de recreo de las Navas; y á las ocho y cincuenta y ocho minutos otro de recreo del Escorial. Estos dos últimos en los dias correspondientes. Resulta, pues, una disminución de tres trenes diarios, que no es gran cosa, atendida la estación que entra.

El vapor correo de la Habana *Puerto Rico* ha concurrido á la Península los siguientes pasajeros: Sros. D. José Garbizos. — Perfecto Guardado. — Bernardo Diaz. — Santiago Argues. — José Ramon Silva. — Eladio Rojas. — Francisco Oteiza. — Ignacio de la Junquera. — Pedro Tara-

miana. — José B. de Quintana. — Baltasar Seoane. — Rodrigo F. Hévia. — Antonio Tarrío. — Rafael Ezeiza. — Manuel Canosa. — Eugenio Rodriguez. — Antonio Diella. — José de Campe. — Juan Santos Rodriguez. — Juan Cosme Paranes. — Bernardo Carras. — Manuel Lorenzo. — Juan Calderon. — Juan Colomé y señora. — Juan Saez Medran. — Eduardo Robres. — José R. de Hévia. — José Hanrador. — José Maria Cajigal. — José Masses. — Buenaventura Casella. — Vicente Gallego. — Hermonegildo Martín. — José Rodriguez Bejano. — Pedro Torres. — José Maria Abascal. — José Martí y Allet. — Bartolomé Salla. — Juan de Alba. — Juan B. de Ferre. — Sebastian Cassi. — Miguel Casals. — Juan Cabala. — Agustín Agrimón. — Felipe Leppi. — Juan Echeagar. — Jorge Remaguera. — Simón Martínez. — Señora doña Justina Sequeira y familia. — 500 libras de cafe y 22 individuos de marina; en todo 576. *ay orio la obisario Hloca*

El magnífico dique flotante que ha de funcionar en el arsenal de Cartagena se puede decir que ya está casi todo armado; pero de los 3 y 1/2 millones de remaches que lleva, solo tiene colocados un millón. De modo que, para concluir de colocarlo lo que le faltan, establecerle las máquinas y demas accesorios, haciendo las pruebas, todavía tienen que emplearse en él lo menos 18 meses mas de trabajo. Se ocupan en sus obras 800 operarios, de ellos 400 ingleses, con los que rivalizan nuestros españoles, de tal conformidad, que á su conclusión se les habrá conseguido que salgan amestrados en trabajos importantes, totalmente desconocidos para ellos, en gran número que formarán un núcleo de excelentes operarios, que harán muy buen papel en los talleres de calderería, fundición, ajuste y construcción de buques de hierro.

Ya ha tomado posesión del gobierno civil de Leon el Sr. D. Angel Echeagar.

En el transporte de vapor *Bure* que acaba de llegar á Brest han venido á Francia el comandante y la tripulación de la fragata de vapor francesa *Montezuma* que naufragó en las costas de Méjico.

Los ingleses están construyendo grandes fortificaciones en la embocadura del *Tamesis*. En ellas se colocarán los cañones del mayor calibre conocido y que puedan arrojar balas mas grandes, pues el sitio de Charleston está demostrando que es mas interesante el buen armamento que la buena construcción de los fuertes.

El ramo de alfarería ha llegado á alcanzar en Valencia una perfeccion digna de notarse, elaborándose entre varios objetos de barro bonitas estatuas de todas clases y dimensiones. En uno de aquellos talleres acaba de hacerse en dicho material una imagen de la virgen con el Niño Jesus, que tiene los brazos abiertos como en actitud de anunciar la paz. La escultura en barro de esta obra, así como otras que allí se ven, dan una prueba de los adelantos que cada dia se obtienen y que facilitan la economía á cuantos necesitan proveerse de adornos de esta y otras especies. Una estatua como la referida, destinada para el frontispicio de un colegio de Loreto en la corte, está ajustada por 800 reales y producirá el mismo efecto que si fuese de piedra, cuyo coste no bajaría de 1.800 rs.

Los incendios de la Argelia se han contenido despues de haber alcanzado últimamente al valle del Soudan. Una lluvia copiosa ha venido á secundar felizmente los esfuerzos que ya se hacían para apagarlo. La pérdida, sin embargo, es inmensa. Oficialmente se ha calculado que se han destruido 7.000 hectáreas en el distrito de Philippeville y 4.000 hectáreas en el distrito de Bona. Uno de los concesionarios que ha perdido mas es Mr. Lucy, recaudador general de contribuciones en Marsella, que ha perdido unas 3.000 hectáreas de bosque.

El nuevo regresó á Barcelona el señor Castelar, para salir el 5 en un vapor con rumbo á Alicante y Madrid. El Sr. Castelar había visitado las industrias villas de Tarrasa y Sabadell, donde recibió los mas finos agasajos de parte de los fabricantes.

En las inmediaciones de Badalona fueron atacados dos hombres en la noche del 17 por varios malhechores, los que despues de robarlos los dejaron gravemente heridos.

Escriben de Sueca que la siega y recolección del arroz toca ya á su fin. La cosecha en lo general, y prescindiendo de los sinistros que causó el granizo, ha sido menos que regular, y los labradores se quejan de que apenas podrán sacar los gastos del cultivo.

La *Opinion* de Valencia publica una declaración de los señores Mayans, Camacho y Bernar, haciendo constar que se presentan candidatos por los distritos de Ontaniente, Alcira y Gandia, como conservadores.

Despues de la llegada del vapor de guerra *Linters* han entrado en el puerto de Alicante el *Alerta* y otro mas, debiendo llegar, segun se dice hasta once que se reanirán en aquel puerto.

Las personas que en el entierro del señor Calvo Asensio acompañaban con hacías el carro mortuorio, no eran deslumbrantemente como se nos dijo de las dependencias de La Iberia, sino que portaban también al comercio y á otras varias clases, pues las hacías se repartieron indistintamente á la puerta de la iglesia.

Quizás está ya en el puerto de Santander el nuevo y magnífico vapor Infanta Isabel, que acaba de construirse en los astilleros de Glasgow por cuenta de los señores Lopez y compañía para dedicarlo á la navegacion trasatlántica. El sábado se hicieron en Glasgow las pruebas del buque con los mas satisfactorios resultados.

Los electores del tercer distrito de Barcelona han acordado presentar como candidatos para la diputación á Cortes al señor don Francisco Barret.

Los periódicos ministeriales de Paris y Londres dicen que la cuestion polaca no puede ocasionar inquietudes ni preocupaciones en Europa hasta la primavera próxima, si es que entonces creen oportuno las grandes potencias occidentales favorecer con las armas la independencia de Polonia.

Una parte del clero del antiguo reino de Nápoles ha contestado favorablemente á la circular que ha dirigido el ministro Pisanelli escitando al clero para que coopere moralmente á la represion de las partidas borbónicas. El abate mitrado de Monte-Casino ha dado órdenes á sus subordinados en este sentido.

La universidad de Kiew acaba de enviar al príncipe Gortschakoff el diploma de miembro honorario como testimonio de reconocimiento por cuanto ha hecho para poner á salvo la dignidad de Rusia.

Ha llegado á Paris un enviado húngaro, encargado de negociar un empréstito de cien millones de francos para remediar la miseria que está asolando la Hungría. Este empréstito se hará á nombre de los ayuntamientos húngaros y será garantido por el gobierno austriaco.

En Paris se ha intentado crear un periódico con el título de *El Pueblo*. El gobierno no ha permitido que tome este título.

El sábado recibieron órdenes de manos de S. E. el señor arzobispo de Valencia en la hermosa capilla de su palacio, treinta y cuatro alumnos de aquel y otros seminarios conciliares. Cuatro fueron promovidos al presbiterado, 11 al diaconado y 19 al subdiaconado y órdenes menores. La procesion de costumbre se hizo á la iglesia de religiosas de Santa Tecla. Numerosas familias asistieron á esta imponente ceremonia, que terminó á las diez de la mañana.

Segun nos dicen de Torreveja, aquel ayuntamiento ha tomado varios acuerdos que somete á la aprobacion de la superioridad, por los cuales se aumenta el sueldo de los médicos titulares, se crea una plaza mas de farmacéutico pagada por el municipio, y se establecen otras varias reformas, ya de utilidad, ya de ornato y conveniencia de la localidad.

Dice por seguro en Barcelona que habrá nuevamente corrida de toros en aquella plaza el domingo 4 del próximo octubre dirigiendo la lidia el veterano La Santera y el Gordito.

Los hechos para las próximas corridas que han de verificarse en Valencia se hallaban el sábado haciendo en el monte que se titula el Vadado, en término de Terrante, y uno de ellos quiso medir sus fuerzas cerfiteras con otro no muy amigo de chanzonetas. Tomándolo por lo serio como un acto provocativo, se trabó entre ambos una lucha de muerte.

El aetmetide atravesó á su agresor el cuerpo con los afilados pitones y le dejó muerto en poco menos de un cuarto de hora.

En una carta de Saffi se dan horribles pormenores de la ejecucion de uno de los reos del envenenamiento de nuestro recaudador en aquel punto.

Los envenenadores fueron descubiertos por su víctima, que pidiendo el reloj desde su cama en donde estaba acostado por los dolores que sufría, su jóven cocinero que no entendía el español, contestó que no era él sino su compañero quien lo mató y lo puso en la olla; oyendo este el enfermo recordó que podría estar envenenado, teniendo presente el mal gusto que habia percibido en la comida, por lo cual hizo ir al señor vice-cónsul, el que practicado las diligencias posibles consiguió que se prendiera á seis: el mencionado cocinero, que era un jóven de unos 16 años, es el primero que mataron el 6 del presente en el mismo Saffi, y la ejecución fué una verdadera batalla. Descargó el verdugo un tiro de pistola por la espalda, y como era á boca de jarro la bala no le derribó al momento; viendo esto el verdugo le cogió de la chilaba, lo tiró al suelo y tirando del sable para cortar la cabeza, cegóse el ajusticaz á ella tan fuertemente, por tener las manos sueltas, que fué menester cortar los dedos á tirones para soltarle; viéndose libre el verdugo en cuatro tajos le separó la cabeza del tronco.

Escriben de Paris: Parece que el archiduque Maximiliano van muchos á ofrecérsele desde que se sabe que acepta la corona: especialmente las francesas se distinguen por su entusiasmo en ofrecerse al servicio del nuevo emperador.

Se ha renovado el ayuntamiento de Gijón, habiendo ya tomado posesion de las alcaldías y tenencias los Sres. D. Ramon

Lafuente, D. Javier Quiroga y D. Antonio Leiros, así como los nuevos concejales que forman la corporacion.

Segun el programa que tenemos á la vista, la Sociedad Económica de Amigos del País de Lorca, abrirá su primera esposicion pública de todos los artículos agrícolas, industriales y artísticos de su partido judicial, ayer domingo. La apertura tendria lugar en el palacio episcopal y quedará abierta para el público hasta el 28 del corriente.

El sábado llegó á Zaragoza el regimiento montado de artillería, cuya oficialidad pasó en el mismo día á presentarse al capitán general de Aragón.

SS. MM. la Reina y el rey han marchado ayer á las nueve á Aranjuez para asistir á una funcion religiosa de accion de gracias por el restablecimiento de la salud del rey consorte, habiende regresado á Madrid anoche.

Ayer por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Badajoz 21.

Ayer á las ocho de la mañana llegó á esta ciudad el primer tren directo de Lisboa. Traia mas de 400 personas, que han asistido á los toros jugados ayer tarde. La corrida terminó á las siete y media sin desgracia alguna personal, y un nuevo y numeroso tren de viajeros salió á las ocho para Lisboa. El pueblo de Badajoz ha acogido la llegada del tren con gritos de júbilo. La circulacion entre Lisboa y Badajoz quedó ayer abierta.

En todas las provincias se están celebrando ya las rogativas por el feliz alumbramiento de S. M. En Valencia y Zaragoza verificáronse el domingo, con asistencia de las municipalidades y otras corporaciones, celebrándose procesiones públicas.

Ayer han salido para Alhama los equipajes de S. M. el rey. A este acompañará únicamente el jefe de su cuarto, general Lemerich y uno de los ayudantes de órdenes.

En el teatro del Príncipe se prepara la representación de las comedias *El mundo por dentro*, del Sr. Rico y Amat, y *El último que lo sabe*, del Sr. Diana.

El Sr. Salas, por un rasgo de su carácter digno de loa, ha colocado de autor en el teatro del Circo al antiguo actor don José Farro, retirado hoy de la escena, en que fué tan aplaudido.

Ayer tarde se ha reunido el Consejo de ministros en el ministerio de Estado.

Ha sido nombrado gentil-hombre de cámara de S. M. el Sr. D. Buenaventura Paig.

Se insiste en decir que se ha renunciado á enviar nuestros soldados á Africa, y nosotros insistimos en que este rumor carece completamente de fundamento. La comunicacion que se aguarda del sultan y que no llegará hasta hoy á Tánjer ni podrá ser comunicada antes de mañana á Madrid por tener que enviarla nuestro encargado de negocios á Algeiras por medio de un vapor, decidirá le que ha de hacerse definitivamente, para lo cual está todo preparado.

Las personas que tienen mas probabilidades hasta ahora de ser elejidos diputados por Madrid son los Sras. Rios Rosas, Seijas Lozano, Faoutas, marqués de la Torreclilla, Gonzalez Brabe y Torre Rauri. El Sr. Fernandez de la Hoz, de quien tambien se habla para diputado de Madrid, ni ha solicitado, ni ha pensado en obtener este honor.

Se han dado órdenes para que se dirijan á la provincia de Toledo numerosas fuerzas de infanteria y Guardia Civil para dar una batida general á los montes, donde se supone ocultos todavia á los criminales que escaparon la noche del 19 de la cárcel de Toledo.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 21.

Cartas de Varsovia del 29 dicen que han sido arrojadas al carruaje del general Berg, gobernador interino de Polonia, seis bombas Orsini. El general salió ileso. Los asesinatos no han sido descubiertos.

Hamburgo 20. El «Inválido Ruso» anuncia que el gobierno moscovita ha mandado destruir los buques que habia á ambas lados del ferrocarril de Viena á Varsovia.

Insistiendo muchos electores progresistas de Tarazona en votar para su diputado al Sr. D. Carlos Latorre, este se encuentra en estos momentos recorriendo la provincia para que desistan de votarle y firmen una esposicion adhiriéndose á la idea del retraimiento.

Dícese que la corte proyecta pasar la temporada de otoño el Pardo. Creemos que no hay nada decidido sobre esta espedicion.

Nuestro corresponsal de Toledo nos remite pormenores sobre la fuga de la cárcel de los 19 presos comprometidos y hasta sentenciados por el secuestro del hacendado señor Molero. La fuga se verificó entre la una y las dos de la madrugada del 18 al 19, y á los pocos momentos, constituido el gobernador de la provincia en la cárcel, y habiende acordado tambien los tenientes de alcalde, alcalde constitucional y señor juez de primera instancia, se dictaron sin pérdida de momento todas las providencias necesarias á la captura de los prófugos, poniéndose instantáneamente en movimiento la fuerza disponible de la Guardia civil y todos los celadores y vigilantes dirigidos por el comisario de policía. Sabemos que á las

cuatro de la mañana del 19 habian sido presos seis de los fugados. El telegrafo anunció á todas partes el suceso, y á las siete de la mañana ya estaba impreso y se llevaba á los pueblos un boletín extraordinario con los nombres y filiaciones de los fugados, encargando la persecucion y que se levantasen en somaten para conseguir su captura.

En Jerez de la Frontera empezó la recoleccion de los esquisitos vinos de su término con notable alza de los mismos. Apenas principiada la vendimia se pagan á 200 y 250 pesos la pipa de mosto recién pisado, que contiene 30 arrobas, lo cual constituye un precio fabuloso. Los cosecheros se encuentran en sus posesiones, y segun las demandas existentes del extranjero se espera una notable alza y animacion en los precios.

Nos escriben de Jerez de la Frontera diciéndonos que el 25 del pasado tomó posesion de aquel registro el Sr. D. Feliciano Lopez, funcionario que por su actividad y conocimientos se ha conquistado un nombre en esta nueva carrera, el cual en el intervalo de los 25 dias que tiene á su cargo el registro de la propiedad le ha montado con notable acierto, despachando al propio tiempo un número considerable de documentos pendientes de inscripcion que se le entregaron atrasados y sin despacho, por el inmenso movimiento que allí existe en la contratacion. Al propio tiempo se nos dice que el señor Lopez ha sido visitado y atendido por todos los notarios y personas importantes de la poblacion, que se congratulan de tenerle al frente de aquel importante distrito hipotecario, en el cual, segun nuestras noticias, va á comenzarse en breve con grande actividad la redaccion de los índices con un numeroso personal destinado al efecto.

Parece que el partido progresista piensa formar una renta de 24,000 rs. anuales en títulos de la deuda intransferible á la vida del Sr. Calvo Asensio. Sobre la forma en que ha de llevarse á cabo este pensamiento nada hay aun decidido.

La ceremonia fúnebre del entierro del Sr. Calvo Asensio terminó á las siete y media de la noche, hora en que, despues de recibir las últimas oraciones de la iglesia, fué colocado el cadáver en el nicho, no habiendo ocurrido, desde el momento en que dejamos la relacion de anteayer hasta aquel en que terminó la ceremonia, otro suceso notable que el siguiente.

Al llegar el cortejo fúnebre del señor Calvo Asensio á la plaza Mayor, hubo un momento de desorden. Querian algunos progresistas que el carro mortuorio pasase por debajo de la lápida de la Constitucion, y pretendian otros que diese la vuelta por delante de Palacio. Reclamando una y otra cosa se dieron gritos que produjeron como llevamos dicho una instantánea confusion, pero el marqués de los Castillejos impuso silencio, logró hacerse oír y convenció á los que gritaban de que debía cumplirse el programa en medio del mayor orden. La comitiva siguió inmediatamente la carrera trazada por el arco y calle de Toledo.

Anteayer noche se suicidó un caballero en el paseo que va desde la puerta de Santa Bárbara á la plaza de Chamberí. Iba en un coche de alquiler. Cereca de dicha plaza oyó el cochero que salia de la berlina un grito pidiendo confesion. Tiróse el cochero del pescante y cuando abrió la portezuela pudo ver todavia que el desdichado aparaba una botella en que se supone llevara un activo veneno. Tambien se encontró un puñal y una pistola cargada. El juzgado de primera instancia se constituyó inmediatamente en el sitio de la catástrofe y empezó á formar el correspondiente sumario. El suicida espiró á los pocos momentos. Solo se le encontró encima un papel en que declaraba su nombre y dejaba todo cuanto poseia á sus hijos.

Ayer recibimos la correspondencia de Canarias con noticias que alcanzan al 14 de este mes:

El estado sanitario era bueno. Las cosechas se habian perdido en varios puntos de las islas, amenazando la miseria á sus moradores.

Por el último vapor-correo se habian recibido en Santa Cruz 25,000 duros para las atenciones de la provincia.

Parece que el subgobernador de Canarias habia hecho dimision de su destino.

La construccion de caminos vecinales seguia adelantando en toda la provincia, hallando así ocupacion y lugar donde ganar la subsistencia muchos trabajadores.

Al amanecer del 2 fondó en el puerto de Santa Cruz con el rápido viaje de 58 horas el vapor-correo de las Antillas *Santo Domingo*, que salió á las pocas horas para su destino. Paedon estar orgullosos los Sres. Lopez de los viajes que están haciendo sus vapores, los mas cortos que se han hecho hasta ahora desde Cádiz á aquellas islas.

El 11 á las ocho de la mañana llegó el vapor-correo de Canarias *Pelayo* con un viaje de 88 horas.

Segun habiamos anunciado, el 20 tuvo

lugar en el Seminario Escuela pia de San Fernando, con todo el aparato y solemnidad acostumbrados, la apertura del curso académico de 1863 á 1864, y la distribucion de premios á los alumnos que les han obtenido en el curso de 1862 á 1863.

El seminarista D. José Villanueva pronunció un bellísimo y bien escrito discurso con una facilidad y desembarazo impropio de su corta edad, encaminado á demostrar que la institucion de las escuelas piás contribuye en gran parte á que la sociedad moderna entre en vías de verdadero progreso.

Repártidos los premios, el R. P. Provincial pronunció otro sentido discurso en que con eloquentes frases patentizó que de consuno el amor al premio y el temor al castigo debia estimular á los jóvenes para el adelanto en la enseñanza.

Oimos además, á los seminaristas don José Ciudad y D. Ricardo Huerta recitar unos preciosos versos con grande aplomo y entonacion, y al principio de la fiesta y en los intermedios una escojida orquesta tocó lindísimas piezas.

Presidió el acto dicho P. Provincial, teniendo á su derecha al Sr. Aurioles, exministro de Gracia y Justicia, y á su izquierda al Sr. Vallespina, catedrático del instituto de San Isidro.

La CORRESPONDENCIA formó anteayer la biografía del Sr. Calvo Asensio con los datos suministrados por los periódicos progresistas y por los amigos de dicho señor. La CORRESPONDENCIA, por lo tanto, no acepta, ni hace suyas ni aprueba las calificaciones políticas que se hacen al tratar de los actos del Sr. Calvo Asensio de determinadas épocas políticas. El Sr. Calvo Asensio cumplió á nuestros ojos, con los deberes de hombre de partido; pero no son menos dignas de respeto y del aprecio público las personas y los gobiernos á quienes fué adversario en los últimos años de su vida.

El Dr. D. Pedro Gonzalez Velasco ha llegado del extranjero despues de un largo viaje en busca de los adelantos de la ciencia á que con tanto acierto se dedica.

En las inmediaciones del pueblo de Cox (Alicante) al practicar el inspector de telégrafos su reconocimiento ordinario, halló tronchado uno de los palos y cortados con limas los hilos telégraficos.

Estos sucesos parece que se han repetido con alguna frecuencia en las inmediaciones de aquel pueblo, por lo cual se han comunicado las oportunas órdenes á la autoridad local á fin de que ejerza toda la vigilancia posible para evitarlos.

Segun se nos ha manifestado ayer, pues nosotros no pudimos penetrar anteayer en el cementerio porque la multitud obstruía el paso, el Sr. D. Pedro Calvo Asensio se halla enterrado en el patio tercero del cementerio de la sacramental de San Isidro, San Pedro y San Andrés, nicho núm. 684, junto al que ocupan los restos del duque de Hijar.

El sugeto que anteayer se suicidó dentro de un coche cerca de Chamberí, era un señor como de 50 años, empleado y persona de buenos antecedentes y carácter afable y jovial. Hace unos tres meses falleció su esposa y desde entonces empezó á modificar su carácter, y sin duda el sentimiento le habia enajenado en él una idea de que le creían muy lejos cuantas personas le trataban. La palabra que el cochero le oyó repetir fué la de «remision», que otras personas y nosotros tambien creamos que fuera la de confesion. Llamamos el nombre de este infeliz por consideracion á sus parientes de fuera de Madrid y por indicacion de algunas personas de su familia.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,360 fanegas de trigo, de 46 á 53 rs. fanega, quedando por vender sobre 774; cebada de 28 á 30 algarroba á 40.

Ayer se ha presentado otro de los presos fugados de la cárcel de Toledo, ante el juez de primera instancia de la Audiencia de esta corte. Este infeliz que se llama Vicente Vidal, segun parece, estaba sujeta á una causa poco grave, y sin duda, al verse la salida franca, siguió el camino que le enseñaron los demás, pero conociendo las consecuencias de este paso, puso segun él mismo dice, su esperanza en Dios, y determinó pensarse de nuevo en poder de la justicia. Esta tarde ha quedado en la cárcel de Villa y será puesto á disposicion del juzgado de Navahermosa. Con este son ya siete segun noticias, los presos fugados que han vuelto á la cárcel: cuatro capturados y tres presentados; pero ninguno de ellos de los complicados en la célebre causa seguida por el cantiverio de D. Alfonso Delgado Molero. Hemos oído asegurar que algunos de estos antes de salir de Toledo fueron á buscar á su casa á dicho señor, pero por ser deshora de la noche no los quisieron abrir.

Han sido auxiliados en la casa de sicerro de la plaza del Progreso, tercer distrito, desde antes de ayer á ayer diez y nueve accidentados: de estos resultan siete de riña y doce casuales. Afortunadamente no ofrecen gravedad, si bien necesitan todos todavia asistencia facultativa. En la del segundo distrito han sido curados anteayer por contusion en la cabeza, casos leves; y un vértigo epiléptico en otro sugeto.

Uno de estos últimos dias se ha cometido un asesinato en Cerceda, pueblo del partido de Colmenar. La Guardia Civil ha capturado como sospechosos á dos vecinos del mismo pueblo y á otro del de Chopa. El muerto se llamaba Lopez Martin. El juez del distrito entiende ya en este asunto.

Uno de los oficiales de la seccion de fomento de esta provincia D. Juan Fernandez Linares, parece que ha presentado la dimision de su destino. No faltará quien se lo agradezca, si quiera por el ascenso.

Anteayer se hallaban detenidos en una prevencion dos individuos porque acababan de cometer un robo, y para dar principio á su enmienda se entreuvieron en desocupar los bolsillos á un pabrésitano que con ellos habia sido encerrado, amenazándole si gritaba. El extranjero se dejó robar; pero al salir del encierro dió parte y logró recobrar su dinero. Los que le habian desbaldado parece que son el uno licenciado de presidio y el otro habia salido de la cárcel uno ó dos dias antes.

Ayer ha terminado el plazo para la presentacion de solicitudes optando á las plazas de escribientes con 5,000 rs. en el ayuntamiento, y segun noticias pasan de 60 los aspirantes, habiendo entre ellos abogados y otras personas con carreras concluidas.

D. José Emilio de Santos ha publicado en *La Concordia* el primero de los varios artículos que piensa dar á luz acerca de la situacion económica de Inglaterra. Conociamos la especial competencia del señor Santos para tratar esta clase de materias á causa de la riqueza de antecedentes que posee y de la aficion particular que le merecen semejantes estudios, y por eso nos ha sorprendido tan excelente trabajo. Pero no hemos querido dejar de llamar la atencion de nuestros lectores sobre él, porque, si como es de esperar, corresponden al primer artículo los sucesivos, están llamados estos escritos á producir un gran cambio en la opinion acerca de lo que es la hacienda en Inglaterra.

La Discusion nos dirige varias preguntas acerca de los antecedentes y pormenores de la detencion y espulsion al pueblo de su naturaleza de cierto sugeto de quien dice que es persona acadaulada y tiene un establecimiento de coches. Sentimos que á nosotros acuda el diario democrático, pues no podremos darle, por consideraciones muy atendibles, sino una contestacion poco explicita. Si nuestro colega quiere mas detalles, puede acudir á la autoridad que ha dictado las disposiciones de que se queja.

Escriben de Paris que las funciones tauromáquicas se repiten con mucha mas frecuencia de lo que pudiera creerse, y especialmente en las inmediaciones de Nimes han tenido lugar muchas corridas de novillos, resultando bastantes desgracias.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

San Peterburgo 20. El czar abrió la dieta de Finlandia. En su discurso habló de que habia recursos suficientes, y dice que no habrá ningun nuevo empréstito sin participacion de los Estados, salvo casos imprevistos, y que someterá proyectos de leyes sobre extension de los privilegios, reservándose la iniciativa de modificaciones fundamentales.

Breslau 20. La caja territorial de Varsovia ha sido sorprendida por el pago duplicado de doscientos mil francos de cupones. Pago que habia ya efectuado.

Hamburgo 20. Constrúyense en San Peterburgo once casenieras de coraza con torres.

Berlin 20. Escriben de Varsovia que el marqués Wielopolsky ha recibido una licencia ilimitada para el extranjero y relevo del cargo de gobernador civil y presidente del Consejo Estado.

Paris 21. En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, á 69 1/2; el exterior, á 60 0/0; el diferido, á 48 0/0; la amortizable 00 0/0. El 3 por 100 francés, á 68 25 y el 4 1/2 á 96-25.

Londres 21. Los consolidados ingleses quedaron en 93 5/8 y 3/4.

El Pueblo propone que se nombre una comision de electores de oposicion en todas las secciones de los distritos, que lleve la cuenta del número de electores que se acercan á las urnas.

Para desvirtuar las consecuencias que aguardan los iniciadores y secuaces del retraimiento pide *La Epoca* que se aproveche justamente la ausencia de elementos perturbadores en las futuras Cortes para organizar política y económica mente el pais, para satisfacer todas las necesidades de la legislacion en España, para responder á todas las aspiraciones del pueblo español y para demostrar á este que si en palabras el prurismo se atribuye la fecunda trasformacion de nuestra patria, en las obras los elementos conservadores liberales, la opinion sinceramente monárquica-constitucional es la que realiza todas las reformas apetecibles, todos los progresos necesarios, sin atentar ni poner en peligro los grandes y permanentes intereses conservadores de la sociedad española.

Todos los periódicos se ocupan anoche del entierro del Sr. Calvo Asensio. Uno de ellos dice, entre otras cosas: «Durante unas cuantas horas el partido progresista y el conservador y el gobierno estuvieron confundidos en un mismo sentimiento que revela la adhesion sincera de todos al sistema constitucional: ciertamente es doloroso que ese espectáculo durase solo unas cuantas horas, y que al dispersarse la muchedumbre que se reunió, el partido progresista que, despues de todo, cuenta en cuanto es posible con

La cooperacion del partido conservador y la del gobierno, se retirase a sus tiendas renunciando a la próxima lucha electoral, en ademas de acusar al gobierno y al partido conservador de una intolancia que no existe y que desmienten actos tan importantes y tan significativos como el de ayer.»

Las noticias recibidas de Nueva-York del sitio de Charleston y la de que el ministro de Hacienda de Washington va a contratar un empréstito de 50 millones de duros, han sido causa de la subida del oro un 11 por 100.

Nos escriben de Ubeda que algunos electores de aquella poblacion y de la de Baza piensan presentar como candidatos naturales a D. Andrés Fontecillas consejero provincial y rico propietario del pais y al coronel de infantería D. José Chacon.

Con motivo de la evasión de los 19 presos de la cárcel de Toledo, recuerdan algunos periódicos la urgente necesidad de cárceles seguras y que al propio tiempo crezcan las separaciones convenientes con arreglo a delitos y edades.

Ha llegado a esta corte de paso para Sevilla el Sr. D. Fernando Rodríguez de Rivas, senador del reino.

Posteriormente hemos visto otra carta de Toledo dando cuenta de la fuga de los 19 presos complicados en la causa del secuestro del Sr. Molero, y en ella se confirma que algunos de los evadidos se presentaron a las tres de la mañana a la puerta de un pariente de dicho señor que suponian cooperó en un principio con gran acierto y eficacia al buen planteamiento del proceso; y despues de preguntar por él quien respondió desde el balcon, lo contestaron lo siguiente: «Dígame usted que somos los presos de la causa de Molero que nos hemos fagado, y venimos a presentarnos al amo para que nos entregue otra vez al gobernador.» No puede darse mayor osadía.

—Tambien La Esperanza inserta una carta de su corresponsal de Toledo, en la cual le dice entre otras cosas: «Esta fuga estaba ya hacia tiempo pronosticada, puesto que en diferentes ocasiones lo habian intentado; mas en esta lo han conseguido fracturando para ello dos puertas y una verja de hierro, y ya en la calle atravesaron el Tajo por una presa de unos molinos, y se encontraron fuera de la poblacion. Se sospecha muy fundadamente que en la fuga ha habido complicidad en diferentes personas, pues no de otro modo se concibe el que hubieran logrado aquella de la manera que lo han hecho. La sumaria que se está instruyendo nos lo dirá.»

No sabemos con qué fundamento, dice anoche La Verdad, que muchos electores

progresistas, se presentarán a luchar en los distritos de esta corte en uso de su autonomia, segun lo acordado últimamente en algunas juntas celebradas en provincias.

El Reino dice que la democracia se agita furiosa en estos momentos, y ha organizado una verdadera propaganda, no solo en España, sino en Europa; y añade que con tal motivo debe hacerse un llamamiento al patriotismo de todos los verdaderos conservadores liberales de España, a fin de que queden anulados por completo los esfuerzos que el partido democrático pudiera intentar respecto de nuestro pais.

Ha llegado a esta corte el decano de la facultad de teología en la universidad Central Sr. Palau, despues de haber estado dos meses girando una visita a los prioratos de Lora y Alcolea pertenecientes a la orden de San Juan de Jerusalen.

La princesa Luisa de Dinamarca debe ir en breve a Inglaterra para visitar a su hija la princesa de Gales. El principe Christian irá tambien mas tarde a reunirse con su augusta esposa, y para entonces llegará a la Gran Bretaña probablemente el rey Guillermo de Grecia despidiéndose allí de sus padres y hermana.

Las noticias de Méjico que publican los periódicos franceses pueden resumirse en las siguientes:

La situacion general de aquel pais, dicen, es excelente: en la capital todas las clases de la sociedad continúan mostrando la mas viva simpatía hacia los franceses. Los caminos inmediatos a la ciudad están infestados de partidas de ladrones y el general Forey ha mandado el tercer regimiento de zuavos para ahuyentarlos. Estas tropas habian logrado ya derrotar varias partidas y conducir presos a sus jefes a la capital.

—El general Forey habia mandado ocupar muchas poblaciones próximas a la capital.

—El general Berthier se encontraba al frente de tres mil hombres en Toluca, plaza distante 45 kilómetros al Sudeste de Méjico al pié de Sierra Nevada.

—En Paehuca a 70 kilómetros de la capital, se encontraba una fuerte columna para proteger las minas del Real del Monte, cuya explotacion se habia emprendido nuevamente bajo la direccion de un oficial de ingenieros.

—Un cuerpo compuesto de infantería y caballería ocupaba a Tlascalala y otro a Jalapa.

—El general Vicario enviado a Cuernavaca con un cuerpo mejicano aliado de los franceses habia batido las tropas de Juárez haciéndoles 330 prisioneros, entre los cuales se encontraban 22 oficiales. Estos prisioneros habian llegado el 27 de julio a Méjico.

—El consejo de regencia funciona activamente. Ha dado ya gran número de decretos para mejorar los servicios públicos principalmente respecto a la justicia y a la Hacienda. Estos decretos eran generalmente bien acogiidos.

—La noticia de que Mr. Dabois de Saligny iba a volver a Francia habia producido mucha sensacion.

—Al nuevo emperador se aguardaba con impaciencia, fundándose en su capacidad grandes esperanzas. Si el archiduque Maximiliano no acepta el trono, la comision que ha venido a Europa encargada de ofrecerle la corona, tiene plenos poderes para ponerse de acuerdo con el emperador Napoleon y que en tal caso no se escojerá a ningun otro principe extranjero para emperador, sino que Méjico se constituirá de una manera definitiva para gobernarse a sí mismo bajo el protectorado provisional de Francia que será regularizado.

—La ocupacion de Tampico habia producido el resultado de evitar el contrabando de guerra y quitar a Juárez los recursos que le proporcionaba la Aduana de este puerto.

—El 15 de agosto, día del emperador Napoleon, fué celebrado en Veracruz con grande entusiasmo. Toda la poblacion tomó parte en esta solemnidad.

No hay que olvidar que las precedentes noticias, como de origen francés adolecen de parciales.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 21.

Dlt. pr.		Dlt. pr.	
Efectos públicos	De jun. 2.000	99-25	
Cons. al con.	De ago. 2.000	98-25	
Id. fin de mes	De julio 2.000	99-00	
Disf. al cont.	De mar. 2.000	100-25	
Id. fin de mes	Obras públic.	99-00	
Id. fin próxi.	Canal de I. II.	110-50	
Amort. de 1. ^a	Oblig. del E.	98-00	
Id. de 2. ^a	Banco. Espa.	218-00	
Personal.....	Créd. de Esp.	1.900	
Carretes y socs.	Id. Mob. Esp.	1.900	
De abril 4000 par.	O. de la mais.	2.000	
De a 2000..... par.	Canal Castill.	4.000	

LONDRES a 90 d. fecha. 50 00
PARIS a 3 dias vista..... 3 21

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:
Muy señor mio: he de merecer de su bondad de Vd. se sirva mandar insertar en el periódico que dignamente dirige, las siguientes líneas, por lo que anticipadamente le dá las gracias, el que tiene el gusto de ofrecerse de Vd. afectísimo su S. S. Q. B. S. M.

A. R. de C.
En el número 4,767 de La Epoca, correspondiente al día 14 del actual, he leído un comunicado suscrito por el Sr. D. E. Peacock, secretario general de la línea férrea

del Norte; y como quiera que dicho señor califica de ligeros accidentes los ocurridos últimamente en dicha linea, me creo en el caso de rectificar la tal calificación, puesto que en el ocurrido entre Robledo y las Navas del Marqués, al tren-correo que salió de esta corte a las nueve de la noche del 10 de este mes, iba mi familia, que providencialmente existe: este accidente, que fué un choque y no un encuentro como dice el Sr. Peacock, no fué ligero sino terrible y muy horroroso, pues no puede darse otro nombre al que da por resultado lanzar cuatro seres humanos a la eternidad, unos muertos en el acto y otro de sus resacas; en cuanto a las leves contusiones de los viajeros que tambien dice el Sr. Peacock, se cuenta la de un pasajero que perdió tres dientes, y está sufriendo de la boca terriblemente, segun tengo entendido, sin saber hasta donde se extenderán sus consecuencias, y otro que empezó a hechar sangre por la boca, inmediatamente despues del choque, si a esto se agrega las consecuencias que tales desastres traen, naturalmente consigo, se comprenderá hasta qué punto es inexacta la calificación de ligero accidente que el señor comunicante da al terrible accidente sufrido por el tren correo en la noche del 10 del actual, a que me refiero.

No sé si es ó no exacto lo de la buena ó mala construcción de la vía, ni lo de los soñados hundimientos ni visiones de puentes apuntalados y servicio de la vía que impugna el Sr. Peacock en su referido comunicado; pero lo que sí puedo tener por cierto es que si estos hechos siguen repitiéndose el público de seguro preferirá cualquier medio de locomoción por medosto ó incómodo que sea a correr los azares que su repeticion haría temer.
A. R. de C.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO DEL PRINCIPE.—Funcion para el día 22.—A las 8.—La comedia en tres jornadas y en verso, del Dr. Perez de Montalvan, titulada: *No hay vida como la honra*.—Baile.—*Receta contra las suergas*.
ZARZUELA.—A las 8 1/2.—*El postillon de la Rioja*.—*La voluntad de la niña*.

CIRCO.—A las 8 1/2.—*La pata de cabra*, comedia de magia.

CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2.—Octava representacion de la tan aplaudida pieza mimico-militar de gran espectáculo, *La tona del Serrallo*.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion 135 de abono.—A las 8 1/2.—Gran funcion a beneficio del simpático y aplaudido artista español Antonio Wimpling.—Por primera vez Mazepa, pantomima a gran espectáculo.

COLECCION DE FIERAS.—Mr. Bernabó las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina a la Platería de Martinez, desde las 9 de la mañana a las 9 de la noche.

Sanos del día 22.—San Mauricio y compañeros mártires.
Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de menzas de D. Juan de Alarcón, donde presigue celebrándose la novena solemne de la virgen de las Mercedes, predicando en la misa mayor D. Mariano Pujol y Anglada y en los ejercicios de la tarde D. Pio Hernandez Fraile.—Continúa la novena mision del mlagroso y Santisimo Cristo de la Salud, en su capilla, plaza de Anton Martín y predicará en la misa mayor D. Lázaro Friete y en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—Continúa la novena de Santa Catalina de los Donades, y la de la Virgen de la Merced en San Cayetano, y el setenario de la Virgen de los Dolores en los Servitas.
Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó la de la Piedad en San Millan.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 22.—Parada: Figueras, Arapiés, Baza, Llerena y Saboya.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel de Llerena D. Meliton Andrés y Rodríguez.—Jefe de día: Señor teniente coronel primer comandante de Saboya, don Eustaquio Peralta y Sanz.—Visita de hospital: Llerena.—Reconocimiento de provisiones: Artillería a caballo.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

SE VENDE UN PIANO VERTICAL Ingles de seis octavas. Calle del Rubio, núm. 22 sencillo, porteria, darán razon.

BETON PLASTICO

(con privilegio esclusivo) aplicable a toda clase de construcciones, y en especialidad a obras hidráulicas.
En las oficinas de este nuevo procedimiento, establecidas en la calle Mayor, núms. 22 y 24, se facilitarán prospectos, datos y cuantos detalles se necesiten.

EN LA VILLA DE ALCOVENDAS SE vende en pública subasta el día 28 del corriente a las tres de la tarde, el fruto de la viña llamada Majuelo de los Escobares, propio para tabla y viso. El que quiera interesarse en la licitacion acudirá al parador de frente de la iglesia en dicho día y hora.

LA LOBA MARINA.—GRAN SURTIDO de bisutería y jugos para sociedad. Novedades en juguetes y neceseres para caballero y señora. Calle de la Montera, núm. 22.

bres del compañero de sala de nuestro querido marqués?
—Señorita, repuso el desconocido, mi nombre no es daria nafia; pero si acaso un día tengo la dicha de volver a hallarme con las personas que están aqui, les referiré algunas aventuras de mi vida que no dejan de tener interés, ni de encerrar algunas lecciones útiles.

—Gracias, caballero, replicó Irma; que-reis conservar el incógnito? Está bien, no creais que me ofenda por eso.

El desconocido se sonrió, ofreciendo de nuevo despejar su incógnito en otra ocasión.

Llegó la hora de separarse y se citaron para el día siguiente. Pero al dejar a Raimundo la señorita Lucy anunció su resolucion de ir a buscar una casa de salud para los días de convalecencia, que no se harian esperar si Dios oia sus ruegos.

Además debemos mencionar igualmente, en elogio de M. Pictor y del rico personaje que tan inteligente y tan delicado se habia mostrado en la compra del cuadro descubierto por Raimundo, que ambos fueron muchas veces a informarse por su lado del pobre enfermo, a quien habian visto y animado, ofreciéndole generosamente ayuda y proteccion.

XVII.

Llegó el mes de junio derramando flores por la ciudad y por el campo. Hace algunos años que en Paris no empieza el buen tiempo verdaderamente hasta el mes de junio. El pobre mes de mayo no estenta ya su corona de rosas de otro tiempo. Asi es que la mayor parte de las familias aristocráticas, que pasan las tres cuartas partes del año en sus castillos ó viajando, no dejan a Paris hasta que la primavera ha desaparecido del calendario.

En una tarde reanimada por el sol y por las odoríferas emanaciones procedentes del bosque de Bolonia. Mad. de Castellán, retirada en su villa, parecia muy preocupada; sentía la delante de una mesa de mármol, en su salon, frente a un magafico ramo de flores colocado en un vaso de China, quemaba sin compasion a la llama de una bujía una cantidad de cartas y de papeles diversos.

Los acontecimientos se habian vuelto muy graves para ella, y la inquietud habia elegido decididamente su domicilio en aquella casa donde tanta quietud reinaba hacia seis años. Todo sonreia aun en la villa Castellán, todo en la casa, excepto el bello resto de Armanda. *Ridet argento domus*, ha dicho Horacio. Ay! Esa

alegría del lujo en ciertas circunstancias, no hace mas que aumentar la tristeza del corazón.
Armanda quemaba, pues, una porcion de cartas, de notas y de papeles a la llama de una bujía color de rosa colocada en un candelero de bronce. Sus criados iban y venian apresuradamente, lo cual probaba que tenian muy poco tiempo para ciertos preparativos.

Este movimiento, esta precaucion de Armanda parecia anunciar aprestos de partida.

Mad. de Castellán no estaba en visperas de dejar a Paris. Se disponia simplemente a recibir una visita.

Pero qué visita!
Era una de esas visitas que deben dar calentura a los que se ven amenazados de ella; una de esas apariciones parecidas a una oscura nube que aparece en el horizonte, y que lleva el rayo en su seno.

Armanda habia sido advertida por una carta ofensiva, que debía esperar, segun todas las probabilidades, ver llegar de un momento a otro a su casa a ese grave personaje que se llama el comisario de policía.

El hecho de la tentativa de asesinato cometido en la fonda del Palacio Real habia sido llevado a los tribunales. El juzgado se habia hecho cargo de él, y la instrucion proseguia sus inexorables investigaciones.

La justicia no se habia apoderado aun del asesino, pero le seguia con la vista, y esta mirada alcanzaba mucho. Raimundo fué interrogado. Dió todas las explicaciones que un hombre honrado está obligado a dar al interrogatorio judicial. El tribunal acusaba decretando el auto de prisión. Los dos culpables principales habian huido, y la bella cómplice de algunos de sus fechorías habia desaparecido igualmente. Solo quedaba una mujer, de la que se sospechaba haber tenido parte, aunque indirectamente, en ciertos delitos imputados a Rodríguez y a Babilin, a Mad. de Sabilville, al supuesto vizconde y al fabuloso principe italiano. Estos dos últimos habian sido presos y encarcelados. El vizconde, en su calidad de propietario de los muebles de la casa del muelle de Anjou, era incomodado de primer cómplice. El principe Capucio Capucini, en su calidad de amigo íntimo, estaba acusado preventivamente de connivencia.

La justicia se habia apoderado de estos dos individuos como de dos piezas vivas de conviccion. Ahora bien; la justicia no se contenta con una parte de los culpables, sobre los cuales tiene derecho a

echar mano. Le faltaba otra de las cómplices que le habian designado, y queria conocerla.
La fuga es el medio mas sencillo de que en este caso se sirven las nueve décimas partes de las personas comprometidas por las apariencias. Mad. de Castellán se hallaba en este caso, pero huir era confesar su propia culpabilidad, era asemejarse a Rodríguez y a Babilin. En un momento de energía se sublevó contra el miedo, y tomó una resolucion heroica; la de esperar los acontecimientos. Sin embargo, la prudencia exigia que desapareciese toda apariencia de participacion. Los papeles habian alto y claro en semejante circunstancia; le dioa todo sin emocion alguna. Los papeles, en general y en particular, simplifican terriblemente el trabajo de los jueces. Por esto Armanda podia todo su cuidado en limpiar la casa de esos acusadores indiscretos é irrefutables.
Eran cerca de las tres de la tarde; y nadie se habia presentado aun en la villa Castellán.
La visita habia sido anunciada para las dos.
Una hora de retraso era de buen augurio. Armanda se entregaba tímidamente a la esperanza de que la justicia no hallaba motivos bastante graves para ir a ocuparse de ella. Algo mas tranquila, pero sin perder de vista el peligro, subió Armanda a su departamento particular. Allí dió la última ojeada a los cajones y los volvió a cerrar con cierta satisfacción. Despues, dirigiéndose hacia un elegante gabinete de labor, abrió sin llave, por medio de una presion con el dedo en una flor esculpida en la madera, un armario secreto, pero profundo, y sacó de este escondite una cartera bastante ancha y abultada. Qué contenia? El lector lo ha adivinado. Encerraba un legajo de billetes de banco; la suma de trescientos cincuenta mil francos ofrecida (ya se sabe como, por el banquero Moisés a cuenta del dote de la encantadora Lucy.
Mad. de Castellán miró la cartera sin abrirla; la examinó con ojos enternecidos, con una mirada que indicaba una gran vacilacion en la pobre mujer.
Esta cartera era en cierto modo el lazo fatal que establecia una comunidad de culpabilidad entre las personas perseguidas por la justicia y Armanda. Representaba un acto de estañ, cuya prueba podia, debemos suponerlo, sin que esto sea calumniar, atraer algunas investigaciones muy comprometidas en la vida pasada de la bella dama.

bres del compañero de sala de nuestro querido marqués?
—Señorita, repuso el desconocido, mi nombre no es daria nafia; pero si acaso un día tengo la dicha de volver a hallarme con las personas que están aqui, les referiré algunas aventuras de mi vida que no dejan de tener interés, ni de encerrar algunas lecciones útiles.

—Gracias, caballero, replicó Irma; que-reis conservar el incógnito? Está bien, no creais que me ofenda por eso.

El desconocido se sonrió, ofreciendo de nuevo despejar su incógnito en otra ocasión.

Llegó la hora de separarse y se citaron para el día siguiente. Pero al dejar a Raimundo la señorita Lucy anunció su resolucion de ir a buscar una casa de salud para los días de convalecencia, que no se harian esperar si Dios oia sus ruegos.

Además debemos mencionar igualmente, en elogio de M. Pictor y del rico personaje que tan inteligente y tan delicado se habia mostrado en la compra del cuadro descubierto por Raimundo, que ambos fueron muchas veces a informarse por su lado del pobre enfermo, a quien habian visto y animado, ofreciéndole generosamente ayuda y proteccion.

XVII.

Llegó el mes de junio derramando flores por la ciudad y por el campo. Hace algunos años que en Paris no empieza el buen tiempo verdaderamente hasta el mes de junio. El pobre mes de mayo no estenta ya su corona de rosas de otro tiempo. Asi es que la mayor parte de las familias aristocráticas, que pasan las tres cuartas partes del año en sus castillos ó viajando, no dejan a Paris hasta que la primavera ha desaparecido del calendario.

En una tarde reanimada por el sol y por las odoríferas emanaciones procedentes del bosque de Bolonia. Mad. de Castellán, retirada en su villa, parecia muy preocupada; sentía la delante de una mesa de mármol, en su salon, frente a un magafico ramo de flores colocado en un vaso de China, quemaba sin compasion a la llama de una bujía una cantidad de cartas y de papeles diversos.

Los acontecimientos se habian vuelto muy graves para ella, y la inquietud habia elegido decididamente su domicilio en aquella casa donde tanta quietud reinaba hacia seis años. Todo sonreia aun en la villa Castellán, todo en la casa, excepto el bello resto de Armanda. *Ridet argento domus*, ha dicho Horacio. Ay! Esa

alegría del lujo en ciertas circunstancias, no hace mas que aumentar la tristeza del corazón.
Armanda quemaba, pues, una porcion de cartas, de notas y de papeles a la llama de una bujía color de rosa colocada en un candelero de bronce. Sus criados iban y venian apresuradamente, lo cual probaba que tenian muy poco tiempo para ciertos preparativos.

Este movimiento, esta precaucion de Armanda parecia anunciar aprestos de partida.

Mad. de Castellán no estaba en visperas de dejar a Paris. Se disponia simplemente a recibir una visita.

Pero qué visita!
Era una de esas visitas que deben dar calentura a los que se ven amenazados de ella; una de esas apariciones parecidas a una oscura nube que aparece en el horizonte, y que lleva el rayo en su seno.

Armanda habia sido advertida por una carta ofensiva, que debía esperar, segun todas las probabilidades, ver llegar de un momento a otro a su casa a ese grave personaje que se llama el comisario de policía.

El hecho de la tentativa de asesinato cometido en la fonda del Palacio Real habia sido llevado a los tribunales. El juzgado se habia hecho cargo de él, y la instrucion proseguia sus inexorables investigaciones.

La justicia no se habia apoderado aun del asesino, pero le seguia con la vista, y esta mirada alcanzaba mucho. Raimundo fué interrogado. Dió todas las explicaciones que un hombre honrado está obligado a dar al interrogatorio judicial. El tribunal acusaba decretando el auto de prisión. Los dos culpables principales habian huido, y la bella cómplice de algunos de sus fechorías habia desaparecido igualmente. Solo quedaba una mujer, de la que se sospechaba haber tenido parte, aunque indirectamente, en ciertos delitos imputados a Rodríguez y a Babilin, a Mad. de Sabilville, al supuesto vizconde y al fabuloso principe italiano. Estos dos últimos habian sido presos y encarcelados. El vizconde, en su calidad de propietario de los muebles de la casa del muelle de Anjou, era incomodado de primer cómplice. El principe Capucio Capucini, en su calidad de amigo íntimo, estaba acusado preventivamente de connivencia.

La justicia se habia apoderado de estos dos individuos como de dos piezas vivas de conviccion. Ahora bien; la justicia no se contenta con una parte de los culpables, sobre los cuales tiene derecho a

echar mano. Le faltaba otra de las cómplices que le habian designado, y queria conocerla.
La fuga es el medio mas sencillo de que en este caso se sirven las nueve décimas partes de las personas comprometidas por las apariencias. Mad. de Castellán se hallaba en este caso, pero huir era confesar su propia culpabilidad, era asemejarse a Rodríguez y a Babilin. En un momento de energía se sublevó contra el miedo, y tomó una resolucion heroica; la de esperar los acontecimientos. Sin embargo, la prudencia exigia que desapareciese toda apariencia de participacion. Los papeles habian alto y claro en semejante circunstancia; le dioa todo sin emocion alguna. Los papeles, en general y en particular, simplifican terriblemente el trabajo de los jueces. Por esto Armanda podia todo su cuidado en limpiar la casa de esos acusadores indiscretos é irrefutables.
Eran cerca de las tres de la tarde; y nadie se habia presentado aun en la villa Castellán.
La visita habia sido anunciada para las dos.
Una hora de retraso era de buen augurio. Armanda se entregaba tímidamente a la esperanza de que la justicia no hallaba motivos bastante graves para ir a ocuparse de ella. Algo mas tranquila, pero sin perder de vista el peligro, subió Armanda a su departamento particular. Allí dió la última ojeada a los cajones y los volvió a cerrar con cierta satisfacción. Despues, dirigiéndose hacia un elegante gabinete de labor, abrió sin llave, por medio de una presion con el dedo en una flor esculpida en la madera, un armario secreto, pero profundo, y sacó de este escondite una cartera bastante ancha y abultada. Qué contenia? El lector lo ha adivinado. Encerraba un legajo de billetes de banco; la suma de trescientos cincuenta mil francos ofrecida (ya se sabe como, por el banquero Moisés a cuenta del dote de la encantadora Lucy.
Mad. de Castellán miró la cartera sin abrirla; la examinó con ojos enternecidos, con una mirada que indicaba una gran vacilacion en la pobre mujer.
Esta cartera era en cierto modo el lazo fatal que establecia una comunidad de culpabilidad entre las personas perseguidas por la justicia y Armanda. Representaba un acto de estañ, cuya prueba podia, debemos suponerlo, sin que esto sea calumniar, atraer algunas investigaciones muy comprometidas en la vida pasada de la bella dama.

Así, pues, no es extraño que fuese presa de una febril agitacion al considerar esta cartera, que habia necesitado volver a ver en secreto antes de condenarla a la oscuridad y al silencio de la tumba.
—Separarme de estel se decía. Es una cosa cruel é imprudente; y luego, a quién se la confio? Por otro lado, no restituirla al atroz banquero que me persigue con su odio y sus reclamaciones... es muy peligroso... Ah! tengo una fiebre ardiente. Estoy segura de que mi rostro revela mis pensamientos. Veamos. Devolvámosle la cartera a Moisés, y retiraré su acusacion... Sí, pero si su acusacion carece de pruebas... la cartera es mia.

Además, quién podrá descubrir nunca este escondite, tan admirablemente hecho en la pared de este gabinete? Nadie en el mundo lo conoce mas que yo. El obrero que lo hizo delante mi ora un inglés que traje de Londres, y que murió hace cinco años. No, no me separaré de este dinero, que por otra parte me entregó el mismo Moisés voluntariamente; de este dinero que acaso un día pueda ser mi último recurso. Además yo no lo tengo... que lo busquen... no lo encontrarán. La Sabilville bien pueda haberlo robado... ha robado a tantos otros... El dinero ha desaparecido. Ese Rodríguez era un bribon tan grande y tan hábil estafador, que bien puede haber escamoteado la cartera, la cartera que yo tenia intencion de restituir...

Así es como mil ideas estravagantes, mil razones a cual mas disparatadas se entrecrocaban en el cerebro calenturiento de esta desgraciada mujer y la turbaban hasta el punto de hacerla perder el verdadero sentido de su situacion.

La pasion del dinero dominaba a Armanda, como domina hoy a toda mujer habituada a un lujo desenfronado y a los goceos sin límites de un mundo donde la riqueza es una ley, un dogma, un culto. Armanda de Castellán habia vivido en ese mundo terrible, y habia sufrido todos sus vértigos mas que otra alguna.

Echaba la última mirada a la cartera y se aseguraba de que la suma estaba bien intacta, cuando de pronto oyó una voz que la llamaba desde la habitacion contigua. La cartera fué lanzada a su tumba y la puerta del escondite se volvió a cerrar por sí misma con una prontitud que no dejó adivinar nada a la persona que iba a entrar.

Era la señorita Dorothea la camarista que venia a anunciar a su señora que preguntaban per ella en el salon del piso bajo.

DON JOAQUIN VILLANUEVA, QUE vivió en la calle de la Visitación, número 2, tienda de sanguijuelas, le hará la bondad de presentarse en la calle de Bepoz y Mina, número 16, con el Sr. y Srta. de D. Manuel Prado y Sánchez.

UN MATRIMONIO DE FOCIA FAMILIA Uede varias habitaciones con asistencia ó sin ella. Calle del Pez, número 12, tienda de comestibles, darán razón.

ACABA DE LLEGAR A ESTA CORTE una asturiana de edad de 26 años, con leche de tres meses. En el café de Puerta Corrada darán razón: tiene personas que aboran su conducta.

CASA EN VENTA.—RESCINDIDO EL contrato de arrendamiento del corral segundo de la casa sita en la ciudad de Valladolid, calle de Teresa Gil, número 13, que mide una superficie de 16,960 pies cuadrados, se vende dicha finca en subasta pública doble y simultánea, que tendrá lugar el día 10 de octubre próximo a las doce de su mañana en la contaduría del Excmo. señor conde de Superunda, establecida en Madrid, calle de la Palma baja, número 71, y en la espresada ciudad de Valladolid, ante el administrador de S. E., don Manuel Pérez Gomez, que vive en la calle de la Huerta Perdidá, número 6, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en ambos puertos para conocimiento de los que quieran interesarse en la licitación. Madrid 16 de setiembre de 1863.—D. O. de S. E., Mariano Antonio Caudé.

LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALLE Lidel Carmona, número 10.—Gran exposición de juegos y juguetes. Horas de despacho: desde las ocho de la mañana hasta las nueve en punto de la noche.

ACEITE DE BELLOTAS PRIVILEGIADO: de buena salud y suavidad al pelo. Calle de Jardines, número 5, 6 y 12 reales bote.

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de cámara y del príncipe Muley el Abbas, ofrece su establecimiento, Puerta del Sol, número 9, tercero derecha. Cura las enfermedades de la boca, extrae muelas, raigones y dientes; construye desde un diente hasta la caja completa, garantizando sus obras por el tiempo que se exige; orifica en pasta y limpia la dentadura por un precio sumamente arreglado.

UNICO DEPOSITO En España en donde se encontrará surtido de todas clases y a precios mas bajos. Carretas, 27, principal.

VINAS, NUEVO QUITA-MANCHAS, Jardines, 8.

DON JOSÉ BONCEL, PROFESOR veterinario de primera clase, tiene el honor de ofrecer al público los servicios en general pertenecientes a la facultad, habiéndose dedicado con especialidad al tratamiento y curación, bien sea por el sistema ó método alopatrico ú homeopatico, de todas las enfermedades que afectan a la raza canina. Admite consultas todos los días de ocho á nueve por la mañana y de cuatro á cinco por la tarde en su casa, calle de las Pozas, número 10, principal derecha. Asiste tambien á domicilio, como á las juntas ó consultas á que se le avise para toda clase de animales domésticos.

LIQUIDACION CON REBAJA.—Vestidos de niños y niñas.—Especialidad de París.—Calle del Arenal, número 26, segundo.

OBJETOS DE ESTACION.—EN EL nuevo y ya muy acreditado almacén de alfombras, calle de Tetuan, número 4, se ha recibido un abundante y precioso surtido de alfombras, fieltros, celaduras de todas clases y gastos, galerías, bastones y objetos de pasamanería, y se dan con la economía acostumbrada en esta casa.

LA GUANTERIA VALLISOLETANA. Establecida en la calle Mayor, número 23, por causa del derribo se ha trasladado á los números 22 y 24 de la misma centiguo á la zapatería de Marcos y al almacén de alfombras.

GRANDE Y variado surtido en plamas para toda clase de letra. Hay papel y sobres é infinitos de objetos, á precios desconocidos. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

AVISO IMPORTANTE PARA MILITARES. Revolvers superiores, de reglamento, con su funda, cartuchera y cordon, 220 reales, siendo cantidad con descuento. CALLE DE CARRETIAS, NUM. 27, PRINCIPAL.

NO TIENEN RIVALES. POLVOS DENTIFRICOS NEUTROS. Todo encarecimiento sería sospechoso. Evitan las cáries, fortalecen la dentadura y dan una blancura nacarada que jamás pierde. Obteniendo mejores resultados si á la par se usa el AGUA SANITARIA NEUTRA: 4 rs. caja. AGUA SANITARIA NEUTRA.—Resultados sorprendentes está dando esta agua, fortaleciendo dentaduras próximas á perderse. No tiene rival en España ni en el extranjero: 8 rs. frasco. Puntos de venta: calle de la Montera, 27 tienda.—Pecados, 1, Al Gran Siglo.—Atocha, 38, El Jazmin.—Fuencarral, 9, esquina á la del Desengaño.—Plazuela de Santo Domingo, 14, vinda de Equerra.—Príncipe, 11, La Palma.—Subida de Santa Cruz, 6, San Rafael.—Mayor, esquina á la de Milanases.—Por mayor, Montera, 17, D. F. E. Abad.

LOS WALSES. que se tocan en el Circo d. l. Príncipe Alfonso para los ejercicios de MR. LEOTARD, se hallan de venta para piano en el almacén de música de Cosimiro Martín, editor, calle del Carro, número 4.

LA INGLESA.—NUEVO DEPOSITO de carbones de piedra y eck iagis, calle del Soldado, números 14 y 16. Los pedidos pueden hacerse por el correo interior y se llevarán á domicilio.

BOÑA ANAIA PARTINGTON Y GARCER, falleció el 14 del corriente á las nueve de la noche. Los padres, abuelos, hermanas, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos que no hayan recibido noticia, encomienden su alma á Dios y se sirvan asistir á la misa que por su eterno descanso se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Sebastian el martes 22 á las diez de la mañana. El duelo se despide en la iglesia.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SALIDAS DE CADIZ. LINEA TRASATLANTICA.... PARA SANTIAGO, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA TABARA, todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobrecaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á la HABANA, empleando 39 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 dias, 5 horas. HABANA á VIGO en 13 dias, 20 horas. CADIZ á la HABANA, 1.ª clase, pta. 165.—2.ª clase, pta. 140.—3.ª clase, pta. 90. SALIDAS DE ALICANTE. LINEA DEL MEDITERRANEO Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles á las 10 de la mañana. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados á la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA Y CÁDIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 279.—2.ª clase, rs. vn. 189.—3.ª clase, rs. vn. 149. Arriba castellana, Por 10 kilogramos. DROGAS, de domicilio Barcelona á domicilio Madrid. Rs. 4.75 y Rs. 4.18 CURTIDOS, » 5.20 » 4.53 FARDERIA, » 3.50 » 4.79 LANA sucia de la estacion de Madrid al muelle de Barcelona. » 4 » » 3.48 HARINAS.—De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 23 y 20. ALICANTE, señores A. Lopez y compañía, y Agencia de don Gabriel Ravelle. VALENCIA, don Carlos Barrio. SANTANDER, señores Perez y Garcia. JIJON, don Aniceto Albargonzales. MÁLAGA, don Luis Duarte. BARCELONA, señores Ripoll y compañía.

OBRAS DE TESTO segun real orden publicada en la Gaceta de 28 de julio último. ELEMENTOS Y MANUAL DE MINERALOGIA GENERAL INDUSTRIAL Y AGRICOLA. POR DON FELIPE NARANJO Y GARZA. La primera, ó Elementos, está destinada en las universidades al periodo de la licenciatura de la seccion de ciencias naturales, y consta de un tomo en 4.º de 618 páginas y 150 figuras grabadas. Se vende en Madrid á 37 rs. en las librerías de Bailly-Bailliere, Duran, Moya y Plaza, Poupert y Hernandez; en la portería de la Escuela de Minas y en casa del autor, plazuela de Matute, número 3, cuarto segundo. En provincias en las principales librerías y en las escuelas de minería práctica de Almadén y Asturias. La segunda, ó Manual, consta de un tomo en 4.º de 512 páginas y 33 figuras grabadas. Se destina en las universidades al periodo del bachillerato de la seccion de ciencias naturales y para los estudios de la escuela de agricultura. Véndese á 27 reales en las mismas localidades. Entrambas obras se usan ya en algunos institutos y universidades, aun en las cátedras de quimica, y están ademas adoptadas de testo en varias escuelas especiales. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Mariano Zuluaga.

—Quién ha venido? preguntó con un ligero temblor. —Una visita bien inesperada, señora. —Así hablad por favor, hablad. —Es una persona á quien la señora se alegrará mucho de ver. —Derecha, me hacéis morir de impaciencia... Quién es? —La señorita Lucy está abajo en el salon, señora. —Ah, Dios mio! exclamó Armanda corriendo como una leca hacia la escalera. Cuando llegó al salon, halló en efecto á la hermosa jóven sentada en el canapé, que dirigia á uno y otro lado miradas llenas de interés, recordando sin duda enternecida los dias tan felices que habia pasado en aquella suatueza morada. —Seis vos! seis vos, mi querida Lucy! dijo mad. de Castellan corriendo con los brazos abiertos hacia la que en este momento miraba como su ángel salvador. Lucy se levantó y alargó la mano á Armanda, cuyas alteradas facciones la inspiraban lástima. —Afortunada visita! exclamó esta. Pero decidme pronto lo que os trae. Ah! Lucy! Volvéis conmigo, mi bien amada?... Hablad. ¿Es una felicidad, ó una desgracia la que venis á anunciarme?... —Señora, respondió la digna jóven, procurad ante todo calmarnos. Sentas y escuchadme. Venga tal vez á devolveros la paz, la tranquilidad. —Bendita seas, hija mia! repuso Armanda. Ah! si supierais cuán desgraciada soy! —Esperabais una visita terrible, no es cierto, señora? —Terrible! oh! terrible! —Pues bien, esa visita ya no tendrá lugar. —No! y quién ha conseguido eso? —Yo. —Tú, Lucy! mi ángel adorado! —Yo, señora; tenia interés en probaros que no era tan ingrata como me suponíais. Hé aquí lo que he hecho: ahora á vos os toca concluir la obra comenzada. El peligro es grande aun, pero podeis conjurarle. —Oh! hablad, hija mia. Desde luego suscribo á todo. —Entonces todo irá bien, continuó Lucy. Vengo de ver al señor juez de instrucción. Inútil sería referiros aquí y en este momento todos los pormenores de nuestra conversacion. El resultado ha sido este: M. Moisés ha presentado contra vos una acusacion por estufa de una suma considerable. Pero M. Moisés retirará la acusacion, porque puede hacerlo todavía,

si le devolveis los fondos que supene tenéis en vuestro poder. —Yo! Lucy! exclamó Armanda. —Vos, señora. —Y creéis eso, hija mia? —Creo en vuestro peligro, repuse la noble niña. —Pero ese Moisés es un... no hallo frases con qué calificar su conducta. —El las halla terribles para calificar la vuestra, dijo Lucy con una calma y dignidad admirables. Mad. de Castellan bajó la cabeza y no respondió. —Vamos, insistió la jóven, vamos, señora, no juguéis con vuestro destino. Está en vuestras manos. Pensad en las condenas que han infamado ayer á vuestros antiguos amigos. —Condenados! ayer! más antiguos amigos! exclamó Armanda aterrada. —Mirad, dijo Lucy, aquí os traigo un periódico; leed los pormenores de la causa, leed la sentencia dictada por el tribunal de asesises. Ah! señora, pensad en vuestra situación. Armanda tomó el periódico y lo desdobló con un temblor que inspiraba lástima recorriendo con la vista las líneas que le indicaba Lucy. La sentencia del tribunal condenaba á Rodriguez como falsificador y como culpable de tentativa de asesinato, ó veinte años de trabajos forzados; á Beholin por complicidad en documentos falsificados en escritura privada; á diez años de reclusion; en fin, la sentencia condenaba á la llamada Sabliaville como cómplice de estufa y de falsificación en provecho suyo, á diez años de detencion. El supuesto vizconde, el supuesto príncipe italiano, designados bajo sus nombres verdaderos y reconocidos como agentes de Rodriguez, debian sufrir una prision de seis años. Los tres primeros habian sido condenados por contumacia, habiendo pasado la frontera y evadidos á un país extranjero. Al concluir esta lectura, Mad. de Castellan dejó caer el periódico de sus manos y se desmayó. Fue preciso reanimarla con sales energicas de las que siempre tenia reservada un frasco su doncella Dorotea. Cuando Armanda volvió en sí, un abundante llanto sucedió al desmayo, y la salvó probablemente de una crisis nerviosa que podia tener sus peligros. —Es buena niña, pensaba Lucy. La calma y la razón podrán venir en seguida. Despues de un cuarto de hora de silencio, durante el cual dió libre curso á su

—Ah! por piedad, señorita, no desobezeis la última voluntad de mi madre: Devolverme lo que os ha legado! No, eso sería un crimen, y un ángel como vos no puede cometerlo. Guardad esos títulos, Lucy, y no me compadzeis. Si me amais un poco, soy mas rico que todos los millonarios juntos. La dulce niña no procuró ocultar sus lágrimas, y en este momento Raimundo la halló tan bella, que, por la primera vez, no pudo menos de confesarse á sí mismo que la amaba con pasión. La señorita Lucy no debió ciertamente dejar de conocerlo en la espresion de la mirada del marqués, y sobre todo, en la viva ternura con que la estrechó la mano. Estremecióse Lucy, y se levantó súbitamente como para despedirse de él. —Sí, dijo Irma, ya nos vamos. Cada cual ha cumplido aquí con su deber, y espero que todo el mundo estará contento consigo mismo. Calle! tambien se enternece la buena hermana. Me alegro ya veo que es de las nuestras! Y diciéndo esto, no vaciló en ir á abrazar á la hermana San José, que la recibió con los brazos abiertos, diciéndola que con un alma tan hermosa iría un dia al paraíso. —Sin duda, repuso alegremente la sobrina del anticuario; pero, hermana mia, que sea lo mas tarde posible, no es verdad? Qué queréis? me gusta la vida; no lo niego. El enfermo, compañero de Raimundo, sentado en el ángulo opuesto de la sala, habia asistido á esta escena como mudo espectador. Por prudencia habia tomado un libro, lo cual no le impedía sin embargo ver y oír todo lo que habia pasado. Como Irma acababa de hablar, el desconocido no pudo menos de añadir en señal de aprobacion: —En verdad, hé ahí un carácter encantador bajo todos conceptos. —Gracias, caballero, respondió Irma saludándole graciosamente. Sois el compañero de sala del señor marqués, segun parece? —Sí, dijo Raimundo, y un compañero en extremo bondadoso y delicado. —Ah! repuso Irma. Parece que este caballero no está ya enfermo de gravedad? —No, señorita, dijo el desconocido. He entrado en convalecencia. —Ya lo creo, dijo la hermana San José, y en una convalecencia bastante adelantada. —Ah! repuso sonriendo el desconocido.

Mi buena hermana quiero decididamente ponerme á la puerta del hospital. —Lo que yo quisiera, continuó la buena hermana, sería que facéis mas razonable, y convenceros de que necesitais ahora de aire libre y hacer ejercicio. Los médicos son de esta opinion. Este caballero, añadió la noble mujer dirigiéndose á Irma y á Lucy, entró aquí hace seis semanas con una fiebre cerebral de la que por poco muere. Este caballero es un sábio que ha viajado mucho, pero que tambien ha trabajado demasiado. Ahora bien, el señor me ha confesado que tiene con que vivir, hasta con independencia, y que si ha elegido para curarse el hospital, es porque el hospital está provisto de médicos excelentes... —Y porque yo estaba seguro de encontrar en él ángeles como vos, añadió el convalciente con mucha gracia. —Tú, tú, tú! dijo la hermana. Camplides de enfermos que quieren que se les tenga aquí mucho tiempo. Durante esta pequeña escena, Lucy é Irma habian fijado un atencion en el compañero de sala del marqués, y les habia checado su aire distinguido y la espresion melancólica de su fisonomía. —Quién será? preguntó Irma en voz baja acercándose á Lucy. —Un sábio, puesto que la hermana lo dice, pero estoy segura de que tambien es un hombre de mundo, respondió esta. —No, replicó la sobrina del anticuario, nuestro convalciente tiene todas las trazas, con su bata larga, su demacrado rostro y su mirada brillantes de un hermitaño como los que se ven en algunos cuadros antiguos. —Mi querida Irma, interrumpió Lucy, vais á imaginaros que es un personaje de novela ó de ópera cómica? El enfermo se habia acercado al grupo, y parecia á su vez felicitar á su compañero M. Raimundo por las buenas noticias que le habian dado. El marqués le alargó la mano en señal de agradecimiento. La hermana San José habia salido para cuidar á otros enfermos de las salas inmediatas. Ahora bien, la señorita Irma tenia mucha curiosidad, pero mucha, en saber quién podría ser este desconocido. Confesémoslo, Irma era algo curiosa: así es, que aprovechando la ocasion que se le presentaba en este momento, se acercó de ella. —Caballero, dijo con esa franqueza que la distinguia, me hallareis indiscreta, si os manifesté el deseo de conocer el nom-